

СОДЕРЖАНИЕ

БУХГАЛТЕРСКИЙ УЧЕТ И НАЛОГООБЛОЖЕНИЕ

Выбор наиболее оптимального режима налогообложения для индивидуальных предпринимателей	6
---	----------

*Жемчужникова Ирина Витальевна,
налоговый консультант ООО «Аудиторская фирма «ЛИТА»,
ст. преподаватель кафедры «Налоги и налогообложение» РГЭУ «РИНХ»*

Аннотация. С 2013 года налогоплательщики-индивидуальные предприниматели вправе самостоятельно выбирать режим налогообложения предпринимательской деятельности: общий режим налогообложения, упрощенную систему налогообложения, систему налогообложения в виде единого налога на вмененный доход для отдельных видов деятельности или патентную систему налогообложения (письмо Минфина России от 01.06.2012 № 03-11-11/173). Поскольку налоги составляют весомую часть расходов малого бизнеса, то выбор оптимального режима налогообложения является одной из важнейших задач, стоящих перед индивидуальным предпринимателем.

Ключевые слова: индивидуальный предприниматель; общая система налогообложения; ЕНВД, УСН, ПСН.

ПРЕДЛОЖЕНИЯ. КОНЦЕПЦИИ. ПЕРСПЕКТИВЫ

Государственное регулирование экономических процессов посредством формирования системы налогообложения	16
---	-----------

*Мурашов Сергей Борисович,
профессор кафедры налогообложения Северо-Западного института
повышения квалификации ФНС России, д-р социол. наук*

Аннотация. Автором предпринята попытка осмысления взаимосвязи налоговой политики государства и экономических процессов развития общества.

Ключевые слова: общетеоретические аспекты налогообложения, регулирование экономических процессов, эффективный спрос, прогрессивное налогообложение, концепция формирования налоговой системы.

Перспективные направления развития налогообложения имущества в Российской Федерации	20
--	-----------

*Орлова Анастасия Александровна,
доцент кафедры финансов Санкт-Петербургского
государственного экономического университета, к.э.н.*

Аннотация. Реформирование налогового законодательства в ближайшей перспективе направлено на увеличение налоговой нагрузки в Российской Федерации, в том числе посредством перехода к налогообложению имущества по рыночной стоимости, отмены некоторых льгот и введения повышенного налогообложения престижного потребления.

Ключевые слова: налоговая политика, движимое и недвижимое имущество, транспортные средства, предметы роскоши, льготы, организации, физические лица.

СОДЕРЖАНИЕ

ПРОБЛЕМЫ И ИХ РЕШЕНИЯ

Особенности легализации иностранных документов в связи с предоставлением налоговых льгот.....	23
--	-----------

Лабоськин Михаил Алексеевич,
главный государственный таможенный инспектор службы организации
таможенного контроля Северо-Западного таможенного управления, к.ю.н.

Аннотация. В статье рассматриваются вопросы, связанные с особенностями применения налоговыми органами Российской Федерации документов, исходящих от официальных органов иностранных государств в связи с предоставлением налоговых льгот, требования, предъявляемые к апостилю, исключения, касающиеся апостилирования официальных документов.

Ключевые слова: легализация, апостиль, соглашение об избежании двойного налогообложения, Гаагская конвенция, официальный документ.

СОЦИАЛЬНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

О некоторых вопросах правового регулирования системы добровольного вступления в правоотношения по обязательному социальному страхованию на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством	27
--	-----------

Максимов Алексей Владимирович,
начальник юридического отдела Северо-Западного института управления – филиала ФГОУ ВПО «Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации», к.ф.н.

Аннотация. В статье анализируются вопросы правового регулирования, возникающие при добровольном вступлении адвокатов, нотариусов, индивидуальных предпринимателей и иных категорий лиц в правоотношения по обязательному социальному страхованию на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством в Российской Федерации. Рассмотрены аспекты, касающиеся порядка регистрации и уплаты страховых взносов в Фонд социального страхования Российской Федерации указанными категориями лиц.

Подробно освещаются обязательные условия, необходимые для назначения, расчета и выплаты пособий по обязательному социальному страхованию на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством в 2013 году и проблемные вопросы, возникающие в практической работе с учетом складывающейся судебной практики. Приведена актуальная нормативно-правовая база по рассматриваемой проблеме.

Ключевые слова: обязательное социальное страхование, добровольное вступление в правоотношения, Фонд социального страхования Российской Федерации, страхователь, страховщик, пособие.

CONTENTS

ACCOUNTING AND TAXATION

Choice of the most appropriate tax regime for individual entrepreneurs 6

Zhemchuzhnikova Irina Vitalyevna,
Tax consultant of “Audit company “LITA” LLC,
Senior professor of the department “Tax and taxation” of RSUE “RINH”

Annotation. *Since 2013 tax payers represented by individual entrepreneurs have been granted the right to choose the tax regime for their business activity: general tax regime, simplified taxation system, taxation system in the form of single tax on imputed income for several business activities or patent taxation system (Letter of the Ministry of Finance of Russia No. 03-11-11/173 dated 01.06.2012). As taxes make significant part of expenses for small business, the choice of the most appropriate tax regime is one of the most important tasks the individual entrepreneur must perform.*

Key Words: *individual entrepreneur, general tax system, Uniform Tax on Imputed Income, Simplified Tax System, patent tax system.*

PROPOSALS. CONCEPTS. PROSPECTS

State regulation of economic processes through formation of taxation system 16

Murashov Sergei Borisovich,
Professor of Taxation department of NW FTS of Russia Training Institute,
Ph.D. in Sociology

Annotation. *The author has made an attempt to understand the connection between state tax policy and economic processes following the development of society.*

Key Words: *basic tax aspects, moderation of the economic process, effective demand, progressive taxation, conception of tax system formation.*

Prospective ways of development of property taxation in the Russian Federation..... 20

Orlova Anastasiya Aleksandrovna,
Docent of the Finance department
of Saint Petersburg State University of Economics, Candidate in Economics

Annotation. *Reformation of tax law in the nearest future is aimed at increase of tax burden in the Russian Federation, including such ways as property taxation according to the market value, repeal of some benefits and introduction of increased taxation on up-market consumption.*

Key Words: *tax policy, chattels and real estate, vehicles, luxuries, tax deduction, organizations, individuals.*

CONTENTS

PROBLEMS AND THEIR SOLUTIONS

Problems of legalization of foreign documents due to granting of tax benefits 23

Laboskin Mikhail Alexeyevich,

Chief State Customs Officer of the Customs Control Service of the North-Western Customs Administration, Candidate in Law

Annotation. *The article describes the issues related to use by tax authorities of the Russian Federation of the documents issued by official authorities of foreign states due to granting of tax benefits, requirements for apostille, exceptions for apostillizing of official documents.*

Key Words: *legalization, apostille, double taxation agreement, Hague Convention, official document.*

SOCIAL RELATIONS

On certain issues of legal regulation of the system of voluntary entering into legal relations concerning compulsory social insurance in the event of temporary disability and in connection with maternity 27

Maksimov Alexey Vladimirovich,

North-West Institute of Management branch of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration (Saint-Petersburg)

Head of legal department,

PhD in philosophical sciences

Annotation. *The article provides the analysis of issues of legal regulation arising in the process of voluntary entering of lawyers, notaries, individual entrepreneurs and other persons into legal relations concerning compulsory insurance in the event of temporary disability and in connection with maternity in the Russian Federation. The issues were addressed which concern the procedure for registration and payment of insurance premium to the Social Insurance Fund of the Russian Federation by the above persons. The obligatory conditions are described which are necessary for assignment, calculation and payment of allowances on compulsory social insurance in the event of temporary disability and in connection with maternity in 2013, as well as some problems arising during the practical work with regard to judicial practice. The up-to-date rules and regulations are given concerning the issue under consideration.*

Key Words: *compulsory social insurance, volunteer come in relations, Social Insurance Fund of the Russian Federation, insured person, insurer, benefit.*